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La presidenta Claudia Sheinbaum ya prepara una nueva reforma de gran calado y tocará uno de 

los organismos autónomos más confiables en el país. Y es que la mandataria anunció que 

presentará próximamente una reforma electoral enfocada en la reducción de recursos destinados 

al INE y a los partidos políticos, además de revisar el sistema de representación plurinominal, para 

“darles una nueva tarea a los comentócratas”. Sheinbaum afirmó que el Instituto Nacional 

Electoral (INE) “se extralimitó” al señalar que “había votos que no deberían haberse incorporado” 

al resultado final de la elección judicial. Durante su conferencia mañanera en Palacio Nacional, la 

mandataria sostuvo que esa atribución corresponde exclusivamente al Tribunal Electoral y no al 

INE. “Desde mi punto de vista se extralimitó en decir que había votos que no deberían de haberse 

incorporado al resultado final, esa es labor del Tribunal Electoral, no del INE”, subrayó. Estaremos 

atentos. 
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GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO PREVÉ LA APROBACIÓN DE 15 

REFORMAS EN PERIODO EXTRAORDINARIO 

El presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, estimó que se espera que en este 

Periodo de Sesiones Extraordinarias se aprueben 15 proyectos para reformar diversas leyes, y 

dejó abierta la posibilidad para que se realice otro periodo extraordinario. Detalló que la Cámara 

de Diputados envió ayer tres minutas, las cuales ya se encuentran en las comisiones del Senado 

de la República a las que corresponde su análisis y dictaminación; “entonces ahí vamos a ir, 

nosotros les vamos a ir mandando lo que vayamos sacando, ellos nos van mandando. Y, como 

comentamos, terminaremos el 2 de Julio”, agregó. Agregó que en la sesión de la Comisión 

Permanente del miércoles se desahogarán designaciones de personal de Servicio Exterior 

Mexicano y un dictamen sobre la salida de tropas, pero se prevé que se no agreguen más temas 

de los que se encuentran enlistados. A pregunta expresa, Fernández Noroña adelantó que se le 

dará una última revisión al proyecto para fortalecer el combate al lavado de dinero, porque se 

trata de un tema muy importante que establece la coordinación de diferentes instituciones, 

incluso “más allá de todos los países” y “tenemos que ir en la misma línea”. Sobre las reformas 

que presentará la presidenta de la república, Claudia Sheinbaum Pardo, en próximos días, dijo que 

no se prevé que se integren a la discusión en este Periodo de Sesiones Extraordinarias. Estaremos 

atentos. 

REFORMA A LA GN ABRE PUERTA A MILITARES ACTIVOS; OCUPARÁN CARGOS DE ELECCIÓN O 

SER FUNCIONARIOS: DIPUTADA DE MC IVONNE ORTEGA  

La diputada Ivonne Ortega Pacheco, coordinadora del Grupo Parlamentario de MC, señaló que, 

en las reformas a la Guardia Nacional, que se aprobaron ayer, en el marco del periodo 

extraordinario de sesiones, se permitiría a integrantes de la Guardia Nacional competir en cargos 

de elección popular.  “Hay un párrafo que a mí me preocupa muchísimo, bueno, hay uno que 

habla de una licencia especial para los de la Guardia Nacional, que en funciones pudieran 

competir a cargos de elección popular, tener cargos administrativos municipales, estatales, 

federales, con el permiso del comandante del jefe, o sea, el presidente, la presidenta de la 

República o el secretario de la Defensa Nacional, nada más. O sea, no pasa por Senado, no pasa 

por Cámara de Diputados, no pasa por nadie más. Huele a golpe de Estado”. ¿Será? 

SENADORAS IMELDA CASTRO Y VERÓNICA CAMINO ALZAN LA MANO PARA DIRIGIR EL SENADO 

EN EL PRÓXIMO PERIODO 

La sucesión en la presidencia de la Mesa Directiva del Senado ha comenzado a perfilarse y, 

conforme a la tradición y el principio de paridad de género, todo indica que será una mujer quien 

encabece el órgano de gobierno para el próximo año legislativo. Senadoras del grupo 

parlamentario de Morena expresaron su interés o han sido mencionadas como posibles 

aspirantes. Imelda Castro, actual vicepresidenta del Senado y legisladora reelecta por Sinaloa, 

reconoció que cuenta con trayectoria y experiencia para asumir el cargo, aunque aclaró que no se 

considera la única opción viable. “Sí tenemos experiencia porque fui dos veces vicepresidenta, soy 
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una senadora de reelección, etcétera, y además tengo una carrera legislativa en mi estado y pues 

sí, tenemos esa experiencia, esa posibilidad, esa trayectoria. “Sin embargo, yo no puedo decir y 

nunca diría que yo soy la única ni la adecuada, sino que ese es un tema que deberá de resolver el 

grupo de Morena y lo que se decida, pues ahí vamos a estar”, subrayó. Castro se pronunció a 

favor de una candidatura de unidad y destacó que en anteriores ocasiones Morena ha optado por 

un proceso interno basado en consenso o votación en plenaria. “Apostamos a que sea una 

decisión unitaria, eso fortalece al grupo y al proceso de transformación que encabeza nuestro 

movimiento”, sostuvo. Al ser cuestionada sobre otras posibles aspirantes, mencionó que las 

senadoras Ana Lilia Rivera, Andrea Chávez y Verónica Camino también han sido señaladas como 

interesadas, aunque dejó claro que la lista no está cerrada. “Todas tenemos derecho a aspirar”, 

dijo, e insistió en que será en julio cuando se definan las postulaciones formales, previo a una 

eventual votación interna en agosto. Por su parte, Verónica Camino, actual secretaria de la Mesa 

Directiva, confirmó su intención de competir y enfatizó que esperará la autorización del 

coordinador parlamentario para oficializar su inscripción. “Sí, claro, sí, pero lo haré hasta el 

momento en el que el coordinador nos dé luz verde, para hacer la inscripción formal mía y de mis 

compañeras que si quieran participar”, declaró. Camino también se mostró confiada en que se 

respetará la rotación de género, como ha ocurrido en legislaturas anteriores.  

RESPALDA MELY ROMERO DESDE EL SENADO A MADRES BUSCADORAS 

La senadora colimense Mely Romero Celis no pierde oportunidad para mostrar su apoyo a las 

mejores causas y por ello subió a tribuna para respaldar públicamente la causa de las madres 

buscadoras y reiterar su compromiso con quienes, pese al abandono institucional, siguen 

luchando por encontrar a sus hijas e hijos desaparecidos. “Las madres buscadoras merecen ser 

escuchadas, no ignoradas ni difamadas. Su lucha por justicia y verdad es profundamente humana 

y representa una deuda que el Estado mexicano no puede seguir postergando”, expresó la 

legisladora durante su intervención en el pleno. Romero Celis destacó que estas mujeres llevan 

dos administraciones enfrentando el silencio oficial, sin un acompañamiento real ni resultados 

que respondan al drama que viven miles de familias en el país. Por ello, exigió que su labor sea 

reconocida, protegida y respaldada con políticas públicas efectivas.  Mely Romero apoyó la 

iniciativa que establece rendir homenaje a 24 mujeres que marcaron la historia de México, a 

través de la izada de la bandera nacional en fechas conmemorativas. No obstante, hizo un 

llamado a no perder de vista a quienes hoy protagonizan causas urgentes. 

SENADORA ANA LILIA RIVERA DE MORENA RECONOCE LABOR DE LA GN 

La presidenta de la Comisión de Defensa Nacional, Ana Lilia Rivera Rivera, hizo un 

reconocimiento a la labor de la Guardia Nacional a través de una exposición fotográfica sobre este 

cuerpo de seguridad en la escalinata principal del Senado donde señaló que el acto es con motivo 

del aniversario de esta institución, pero también, por su esfuerzo, entrega y la disciplina. “Una de 

las instituciones más jóvenes, y al mismo tiempo más trascendente del México contemporáneo”, 

afirmó Rivera Rivera al señalar que el aniversario de la Guardia Nacional es el 30 de junio, fecha 

que marca el inicio formal de una institución encargada de la seguridad pública de las y los 
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mexicanos, con mando operativo, despliegue territorial y misión constitucional. Indicó que la 

Guardia Nacional nació para cumplir con una exigencia histórica, de garantizar seguridad con 

legalidad, eficacia con respeto, proximidad con profesionalismo, por ello cada aniversario obliga a 

celebrar su existencia y a reafirmar su consolidación. Ana Lilia Rivera refirió que la exposición 

permite observar la dimensión humana y técnica de la Guardia Nacional, la diversidad de tareas, 

vigilancia estratégica y el rostro sereno de quienes la integran que son más de 130 mil elementos 

desplegados en el país. 

SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA ACUSA QUE MORENA QUIERE UN INE “A MODO” 

La propuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum de enviar una reforma electoral que implicaría 

la reducción del presupuesto al Instituto Nacional Electoral (INE) y a los partidos políticos, así 

como la eventual eliminación de legisladores plurinominales, generó posiciones encontradas 

entre senadores de las principales fuerzas políticas. Desde el Partido Acción Nacional (PAN), el 

coordinador Ricardo Anaya, alertó sobre lo que consideró un intento del gobierno federal por 

consolidar un “régimen autoritario”. Afirmó que la presidenta busca esta reforma como represalia 

por la actuación del INE en la elección judicial y sostuvo que el verdadero objetivo es “controlar al 

INE” para garantizar la permanencia de Morena en el poder. “Nos parece gravísimo que el 

gobierno esté anunciando una reforma electoral porque lo que el gobierno quiere, el objetivo de 

fondo del gobierno, y hay que decirlo con claridad, es el control total en nuestro país. Es la 

instauración de un régimen de corte autoritario. “Por eso tomaron el control a la mala del Poder 

Legislativo, por eso reformaron la Constitución para tener el control total del Poder Judicial. ¿Qué 

le falta hoy al gobierno para ya de plano controlarlo todo, para que nos convirtamos de facto en 

un régimen de corte autoritario? Lo que les falta es controlar al INE, controlar a la autoridad 

electoral. “Es regresar a las épocas de los años 80 en donde el gobierno controlaba todo, incluida 

la organización de las elecciones”, señaló. “Quieren un INE a modo para poder robarse las 

elecciones cuando pierdan el respaldo ciudadano”, advirtió el panista. 

LÍDER DEL PRI, ALEJANDRO MORENO CONSIDERA QUE MORENA PRETENDE INSTAURAR UNA 

DICTADURA EN MÉXICO  

Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI, lanzó una dura crítica contra el gobierno de 

Morena, al que acusó de pretender instaurar una dictadura en México mediante reformas que, a 

su juicio, atentan contra la democracia, los derechos ciudadanos y la autonomía de las 

instituciones. Desde el Senado, estableció un paralelismo con el ascenso del nazismo en Alemania 

en 1933, asegurando que Morena está replicando tácticas similares para concentrar el poder, 

controlar los órganos del Estado y eliminar la división de poderes. Dijo que el país vive un 

momento de alto riesgo institucional comparable con procesos autoritarios de la historia mundial. 

Moreno Cárdenas se refirió particularmente a la iniciativa de reforma electoral anunciada por la 

presidenta Claudia Sheinbaum, que plantea una reducción presupuestal al Instituto Nacional 

Electoral (INE) y a los partidos políticos.  Afirmó que la intención del gobierno es someter al 

árbitro electoral y desmantelar la competencia democrática con el pretexto de austeridad. 
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DIPUTADO RUBÉN MOREIRA ACUSA QUE MORENA ESTÁ CONSTRUYENDO UN BLINDAJE PARA 

MANTENERSE EN EL PODER 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, está 

preocupado por las recientes reformas impulsadas por Morena en el Congreso, pues asegura que 

son la construcción de un blindaje para mantenerse en el poder a perpetuidad, debilitando 

instituciones, militarizando la vida pública y limitando libertades ciudadanas. Moreira Valdez 

aseguró que hay una conexión entre reformas como la de la Guardia Nacional, las leyes en 

materia de seguridad y de Telecomunicaciones y Radiodifusión, las cuales, dijo, configuran un 

entramado legal orientado al control absoluto. Sostuvo que esta dinámica tiene como objetivo 

suprimir la rendición de cuentas y los contrapesos democráticos. “Cuando el pueblo quiera que 

ellos rindan cuentas, como en otras naciones, dirán ‘pues este es el resultado’, y se acabó”. Por 

otro lado, externó su preocupación por que en su conferencia “mañanera” la presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo señaló que el Instituto Nacional Electoral (INE) se extralimitó por decir que 

algunos votos no debían ser tomados en cuenta en la elección de juzgadores del pasado 1 de 

junio, y que con 8 mil millones de pesos puede salir una elección. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL REVELA QUE EN SEPTIEMBRE SE DISCUTIRÁ REFORMA 

ELECTORAL 

Luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum anunciara una reforma al Instituto Nacional 

Electoral (INE) por considerar que se “extralimitó” en sus funciones, el coordinador de la bancada 

de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, afirmó que en septiembre iniciarán con 

la construcción de la reforma electoral en la Cámara de Diputados.  El legislador morenista apoyó 

la declaración de la presidenta sobre la existencia de un grupo de consejeros que no actúan 

buscando que se cumpla la voluntad del pueblo. Ricardo Monreal también informó que las cinco 

iniciativas de reforma que iba a enviar la presidenta Claudia Sheinbaum para el periodo 

extraordinario se discutirán en el periodo ordinario que inicia en septiembre. El diputado 

zacatecano adelantó que no habrá otro periodo extraordinario durante este año y explicó que la 

cinco reformas que serán discutidas en el próximo periodo ordinario son: Ley de amparo, Código 

de Procedimientos Penales, Ley Sobre Delincuencia Organizada y la Ley de lo Contencioso 

Administrativo, así como las reformas en materia de salud para los vapeadores y otras funciones 

de la Cofepris. Estaremos atentos.   

NOMINAN A TRUMP PARA EL PREMIO NOBEL DE LA PAZ... POR "ACORDAR" EL ALTO AL FUEGO 

ENTRE IRÁN E ISRAEL 

Un legislador de la Cámara de Representantes de Estados Unidos está nominando al presidente 

Donald Trump para el Premio Nobel de la Paz después de que negoció un acuerdo de alto el fuego 

entre Israel e Irán. El representante Buddy Carter, republicano por Georgia, escribió al Comité del 

Premio Nobel de la Paz, declarando que Trump tuvo un "papel extraordinario e histórico" al poner 

fin al "conflicto armado entre Israel e Irán e impedir que el mayor estado patrocinador del 

terrorismo del mundo obtuviera el arma más letal del planeta". El presidente Trump también 
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tomó medidas audaces y decisivas para frenar las ambiciones nucleares de Irán y garantizar que el 

mayor patrocinador estatal del terrorismo del mundo siga siendo incapaz de adquirir un arma 

nuclear, escribió Carter en su carta. 

EMBAJADOR DE EU, RON JOHNSON, FELICITÓ A CLAUDIA SHEINBAUM POR SU CUMPLEAÑOS 

63  

El embajador de los Estados Unidos, Ron Johnson, se sumó a las felicitaciones a la presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum, por su cumpleaños 63 este martes. A través de un mensaje en redes 

sociales, el diplomático expresó sus buenos deseos acompañado de una fotografía cuando hizo 

entrega a la mandataria de sus cartas credenciales en Palacio Nacional. “Feliz cumpleaños a la 

presidenta @Claudiashein, a quien he visto personalmente representar a México en el escenario 

mundial con gracia y dignidad. ¡Juntos podemos lograr más para los pueblos de nuestras dos 

naciones! ¡Feliz cumpleaños, señora Presidenta!” El embajador Johnson encabezará este jueves 

26 de junio su primera celebración, como representante del gobierno de Donald Trump en 

México, de la fiesta de independencia de su país que se conmemora el 4 de julio. A la reunión en 

la residencia oficial ubicada las Lomas de Chapultepec están invitados diplomáticos y funcionarios 

del gabinete federal y de los gobiernos de las entidades de la República. Será también momento 

de su primer mensaje público luego de su llegada a México el pasado 15 de mayo. 

TRUMP CRITICA A ESPAÑA POR NO AUMENTAR SU GASTO DE DEFENSA 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, arremetió contra el presidente de España, Pedro 

Sánchez, por negarse a subir el gasto en Defensa al 5% del PIB: «España es un problema en cuanto 

al gasto». Así se pronunció el mandatario estadounidense antes de la reunión de la OTAN en la 

que sus socios acordarán elevar el desembolso militar nacional, algo a lo que se ha opuesto 

Sánchez. El dirigente de EU aseguró lo anterior justo antes de subirse al avión oficial para viajar a 

La Haya (Países Bajos), donde desde ayer y, hoy miércoles, se celebra la cumbre de la OTAN. En 

ella, sus socios, presumiblemente, acordarán elevar su gasto militar al 5% del producto interior 

bruto para alcanzar los objetivos de capacidad que la alianza atlántica ha fijado para cada uno de 

sus miembros. 

  

 


